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Compte-rendu Conseil d’école n°1 – Année scolaire 2017-2018 

Mardi 17 octobre 2017 

Décret 90-788 du 06-09-1990 consolidé le 21/05/2009 – Article relatif à l'organisation et au fonctionnement des écoles :  

Le Conseil d'Ecole : Le Conseil d'Ecole est composé du conseil des maîtres, du maire et du conseiller municipal chargé des affaires scolaires, 

des représentants élus des parents d'élèves, du délégué départemental de l'Education National chargé de visiter les écoles.  

Le Conseil d'Ecole adopte le projet d'école, établit le projet d'organisation de la semaine scolaire, vote le règlement intérieur de l'école, donne son 

avis sur toutes les questions concernant le fonctionnement de l'Ecole (dont les activités périscolaires, la restauration scolaire, les actions 

pédagogiques et l'utilisation des moyens), donne son accord sur l'organisation d'activités complémentaires. 

 

Présents : 

 Enseignants : Mmes BOUFFARD, MARTIN, PAUSÉ, WESOLEK, COMBE, BRAULT, LEBOEUF, SAVARIAU ;  
M. BAUDREZ 

 Représentants de parents d’élèves : Mmes DESBOIS-BAUCHEREL, DRESSE, HÉMERY, MORAEL, RABILLER, 
MORIN (titulaires) et Mme LE MOAL (suppléante) 

 Mairie : Mme NIÉTO (sur la question des rythmes scolaires) 
 Invité : M. ROSSEEL (référent périscolaire) 

Excusés : 

 Education Nationale : Mme BARZOTTI, Inspectrice de l’Education Nationale 
 Mairie : Mme LIGONNIERE (affaires scolaires)  
 Enseignante : Mme LOTI (psychologue scolaire) 
 D.D.E.N. : M. TEXERAUD 

 
Ordre du jour : 

A - La vie dans l’école : 
- présentation de l’équipe enseignante ; 
- effectifs de l’école ; 
- vie dans l’école : les différents projets en cours ou à venir. 

B - Le règlement de l’école : validation 
C - Les rythmes scolaires : vote sur le cadre d’organisation de la semaine scolaire 2018-2019. 
D - Exercices sécurité : exercice incendie et exercice PPMS « intrusion ». 
E - APE : dates et évènements en cours ou à venir 
F - Intervention sur le Pédibus 
G- Informations diverses de la mairie 
H - Intervention des membres de l’accueil périscolaire et de la cantine. 
I - Questions diverses (questions transmises au plus tard le 13 octobre) 
 
Début du Conseil d’Ecole n°1 : 17h35 

� Présentation du conseil d'école : tour de table des membres et présentation des nouveaux membres 
� Secrétariat assuré par Mme BOUFFARD 

 

INFORMATION PRELIMINAIRE : RESULTATS DES ELECTIONS DES REPRESENTANTS DES PARENTS D’ELEVES 

L’élection s’est tenue le vendredi 13 octobre 2017.  

Inscrits : 225 / Votants : 114  
Taux de participation : 50.67 % (taux en augmentation) 
Suffrages exprimés : 97 / Votes blancs ou nuls : 17  
Nombre de sièges : 6 / FCPE : 6 sièges 
  
Mme COMBE remercie grandement les parents et les collègues qui ont été présents pendant l’ouverture du bureau de vote ou lors 
du dépouillement. 
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A – LA VIE DANS L’ECOLE  

 

1 - présentation de l’équipe enseignante 

Classe 1 Classe 2 Classe 3 Classe 4 Classe 5 Classe 6 

BOUFFARD Anne 
 

MARTIN 
Dominique 
(le mardi) 

PAUSÉ Saïda 
 

(pendant le congé 
maternité d’Emilie 

GROLLEAU)* 

WESOLEK 
Gabrielle 

COMBE Carole 
 

BAUDREZ Jacques* 
(le vendredi) 

BRAULT Marie-
Odile 

 
LEBOEUF Audrey  

(le mardi) 

SAVARIAU 
Frédérique 

 
LEBOEUF Audrey  

(le jeudi) 
*M. BAUDREZ assure la décharge de direction le mardi (jusqu’au 15 décembre dans la classe 4 ; à compter du 18 décembre 

dans la classe 2). 

 

Membres du RASED : 
-Muriel LOTI, psychologue scolaire (présente une demi-journée par semaine sur l’école) ; 
-Fabrice ARRIGNON, maître E (enseignant spécialisé sur les apprentissages) dont l’aide débutera à compter du 2nd trimestre.  
 
2 - effectifs de l’école au 17/07/2017 : 152 élèves (- 15 par rapport à l’an passé) 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 

15 18 26 15 20 20 20 18 

 
PS-MS PS-GS GS-CP CE1-CE2 CE2-CM1 CM1-CM2 

27 élèves 26 élèves  21 élèves 26 élèves 26 élèves 26 élèves 
 (+1 inscription PS 

au retour des 
congés de 
Toussaint) 

    

 
Remarque : 1 radiation en début d’année et 1 inscription dans l’été non transmise à la direction d’école. 
 
3 - vie dans l’école : les différents projets en cours ou à venir. 

 Projet principal Animation EDD Activités EPS Spectacle 
Sortie(s) 

pédagogique(s)  

PS-MS 

L’univers sonore : 
malles musicales 
CANOPE  
-interventions de 
l’Association 
FORM’ART* 

Le jardin à l’école 
(les robes de saison)  
Défis sciences Cycle 
1  

Parcours gym et kit 
cirque (septembre-
octobre) CAC « Pas si 

bêêtes » 
(marionnettes)  
fin mai 2017 

spectacle de 
l’Association 
FORM’ART* 

PS-GS 
Le jardin à l’école  
(une fois par mois 
dès mars) 

Parcours gym et kit 
cirque (septembre-
octobre) 
GS : piscine (janvier-
avril) et patinoire 
(avril-mai) 

GS-CP 

GS : L’univers 
sonore 
Arbre et productions 
en volume (avec 
Mireille Baillot)* 
 
Arbre, qui es-tu ? 
(septembre-
décembre) avec 
l’association Nature 
Deux-Sèvres 
Environnement 

Le cycle de l’eau  
(1 intervention par 
classe en janvier) 

Ciné-concert 
« Même pas peur » 
(Espace Tartalin - 
Aiffres) 

Jardins et hôtels à 
insectes Celles sur 
Belle * 
Classe 3 : chasse au 
trésor 
Classe 4 : création 
d’un insecte 
 
Arboretum forestier 
de Melle* 
 

piscine (avril-juin) 

CE1-
CE2 

Arbre, qui es-tu ? 
(septembre-
décembre) avec 

piscine (avril-juin) 
CE2 : USEP + 
Coulée Verte 

Dispositif « Ecole et 
cinéma » : 
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l’association Nature 
Deux-Sèvres 
Environnement 

« Le garçon et le 
monde » ; « Katia et 
le crocodile » ; 
« Robin des Bois ». 

 Projet principal Animation EDD Activités EPS Spectacle 
Sortie(s) 

pédagogique(s)  

CE2-
CM1 

L’eau : de la rivière à 
la mer Animation des Eaux 

du Vivier  
 
L’eau en ville  
(2 interventions par 
classe en décembre) 
 
 

escalade 
(septembre-octobre) 
USEP + Coulée 
verte 

Dispositif « Ecole et 
cinéma » : même 
programmation que 
la classe des CE1-
CE2. 

CANOPE : 
Bidouillocode 
(programmation 
informatique) 
 
Station d’épuration 
de Bessines 
 
Aquarium de La 
Rochelle* 

CM1-
CM2 

kayak (mai–juin) 
USEP + Coulée 
verte 
vélo (liaison CM2/6e) 

CAC « Maputo-
Mozambique » 
(jonglerie et 
percussion) 

*en attente de la décision de la mairie début janvier dans le cadre des Parcours de l’Elève  

 
Les parents d’élèves informent les enseignants d’élémentaire que M. Desinge de l’Institut Bassin Sèvre Niortaise propose une 
intervention gratuite sur les écluses.  
 
Cycle USEP : athlétisme, handball, orientation dans la ville (cette dernière activité ne sera pas proposée aux CE2). 
 
Lecture/Littérature :  

• Convention avec l’association « Lire et Faire lire » (Ligue de l’Enseignement) signée le mardi 10 octobre. 
3 bénévoles se rendront le jeudi matin pour offrir une lecture à un groupe de 5 à 6 enfants. Sont concernés pour l’instant 
les MS, les GS et les CP. 

• Les GS-CP, CE1-CE2, CE2-CM1 et CM1-CM2 sont inscrits aux Incorruptibles. Les élèves ont 5 à 6 livres à lire (sous 
forme de rallye-lecture ou d’exploitation plus approfondies en classe). 

 
L’équipe enseignante remercie : 
- la municipalité pour le financement et la logistique des activités sportives, la mise à disposition des « animateurs EEDD » de la ville 
de Niort dans le cadre du projet « Eco-école » et des projets scientifiques ; 
- les conseillers pédagogiques de l’Education nationale pour leur investissement dans les propositions de projets pédagogiques à 
destination des élèves. 
 

B – LE REGLEMENT DE L’ECOLE - VALIDATION 

Voir fichier joint 
Mme COMBE, après des échanges en équipe enseignante, propose un nouveau règlement d’école, inspiré de celui d’une autre 
école élémentaire de Niort.  
Le règlement intérieur (RI) actuellement en vigueur est rédigé en petits caractères sur 3 feuilles A4. Le choix d’un remaniement 
complet du RI résulte du choix de rendre le texte plus succinct et ainsi être plus lisible et compréhensible pour les familles et les 
élèves.  
 
Mme Rabiller propose un ajout portant sur le respect du matériel (notamment pour le remplacement des livres empruntés en 
bibliothèque détériorés).  
 
Vote du règlement intérieur 2017/2018 :  
13 votants (7 PE – 6 parents) 
Refus de vote : 0 
Contre : 0 
Abstention : 0 
Pour : 13 
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Le règlement est adopté à l’unanimité. Il sera en ligne sur le site de l’école (ainsi que l’annexe comprenant la Charte de la laïcité), 
affiché dans les couloirs et distribué dans les cahiers de liaison au plus tôt. 
 
 
C - LES RYTHMES SCOLAIRES : VOTE SUR LE CADRE D’ORGANISATION DE LA SEMAINE SCOLAIRE 2018-2019. 

 
Le Directeur Académique souhaite prendre connaissance de l’organisation scolaire des différentes communes en vue de la rentrée 
2017-2018. 
La mairie de Niort souhaite recueillir l’avis des Conseils d’Ecole avant d’envisager une consultation plus large de l’ensemble des 
Niortais.  
Parallèlement, le Directeur Académique a adressé un courriel à l’attention des enseignants leur demandant de voter pour 
l’organisation la plus adaptée pour leurs élèves.  
Les Conseils d’Ecole doivent faire connaitre leur avis au plus tard le 10 novembre.  

 

Mme Niéto présente les différentes organisations envisagées par la municipalité, le calendrier de concertation ainsi que les différents 
interlocuteurs déjà rencontrés (directeurs d’école, FCPE). 
Un passage à la semaine à 4 jours entrainerait une perte possible de 80 000 € de ressources pour la municipalité. L’organisation la 
plus avantageuse sur le plan financier serait la semaine niortaise, avec un mercredi matin libéré toutes les trois semaines, en finissant 
les cours à 16h30 les autres jours. A noter que la pause méridienne serait alors de 2h15.  
 

• Problématiques pour l’école primaire Agrippa D’Aubigné :  

Les représentants des parents d’élèves ont été élus ce vendredi 13 octobre. Ils n’ont donc pas pu être en mesure de consulter 
l’ensemble des parents d’élèves de l’école. L’APE s’est réunie le lundi 16 octobre afin de définir les modalités de cette consultation 
(questionnaire diffusé à chaque parent dans les cahiers de liaison).  
Il y a également plus d’enseignants que de classes (collègues à temps partiel). Seulement six d’entre eux pourront voter. Il est 
proposé que l’équipe enseignante évoque lors du prochain conseil des maitres le sujet des rythmes scolaires afin que lors du Conseil 
d’Ecole Extraordinaire, les enseignants ayant droit de vote portent l’expression de l’ensemble de l’équipe et non leur expression 
individuelle. Cette modalité convient à l’ensemble de l’équipe enseignante.  
 
Un Conseil d’Ecole Extraordinaire portant sur le cadre d’organisation de la semaine scolaire 2018-2019 se tiendra le Jeudi 9 

Novembre à 18h00. 
 
D - EXERCICES SECURITE : EXERCICE INCENDIE ET EXERCICE PPMS « INTRUSION ». 

 
1 – exercice incendie 

Il s’est tenu le mardi 26 septembre à 10h15. RAS. 
 
2 – exercice PPMS 

Il s’est tenu le mercredi 11 octobre à 10h00. 
Les familles ont eu un mot d’information dans le cahier de liaison la semaine précédente. 
La mairie a fourni les dernières cornes du brume la semaine qui précède cette instance.   
 
Remarques :  
-audition du signal : il est nécessaire d’avoir un dispositif qui puisse être déclenché et entendu par toute l’école (comme peut l’être 
l’alarme incendie). En effet, la qualité de l’audition est biaisée par le fait que le créneau envisagé était connu des adultes. Aussi, 
chacun était sur ses gardes. En temps habituel, il n’est pas certain que toutes les classes puissent entendre le signal. 
-visibilité des classes : toutes les parties vitrées ne sont pas dotées de voilage ou de stores électriques. 
-problématique des clés : tous les enseignants n’ont pas à leur disposition les clés (tant du bâtiment principal que de l’enceinte de 
l’école) pouvant leur être nécessaire pour se renfermer ou pour s’enfuir.  
A noter que la mairie envisage de changer toutes les serrures des portes donnant sur l’extérieur afin qu’il y ait des clés « passe-
partout » mais la problématique demeure d’ici ce changement, notamment pour les portails.  
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3 – exercices à venir 

Un exercice PPMS-confinement tempête sera réalisé avant les vacances de Noël. 
Mme COMBE souhaiterait qu’il y ait un exercice incendie et un exercice PPMS par période afin que les élèves se familiarisent avec 
les postures à adopter et sur des temps différents pour inclure le personnel périscolaire.  
 
 
E - APE : dates et évènements en cours ou à venir 
 

Vente de pommes Samedi 6 octobre 
Marché de Noël Jeudi 21 décembre 

Carnaval Vendredi 16 mars 
Fête de l’école En réflexion 

 
L’équipe enseignante interroge sur la possibilité de faire le spectacle de Noël sur une autre demi-journée. Les représentants des 
parents d’élèves rappellent la problématique de la location de la salle des fêtes. 
 
Selon les représentants des parents d’élèves, l’APE serait en réflexion sur le positionnement de la date de la fête des écoles, à 
savoir la maintenir le vendredi soir ou la positionner en journée le weekend.  
Les représentants des parents d’élèves rappellent que la fréquentation de la fête des écoles assure une part importante des 
ressources pour l’APE et donc du financement des projets pédagogiques des classes. 
Les enseignants proposent de donner leur avis lors du Conseil d’Ecole Extraordinaire du 9 novembre 2017. 

 
Journal de l’APE  

Les enseignants devront communiquer leur(s) texte(s) et/ou photo(s) à l’APE au plus tard la 1ère semaine de décembre. 
 
F - INTERVENTION SUR LE PEDIBUS 

8 parents sont volontaires. Une seule ligne est active. Le pédibus fonctionne le lundi, le mercredi, le jeudi et le vendredi. 
Il n’est pas assuré le mardi.  

G – INFORMATIONS DIVERSES DE LA MAIRIE DE NIORT 
Cf. document communiqué par les services des affaires scolaires de la Mairie 
 
H - INTERVENTION DES MEMBRES DE L’ACCUEIL PERISCOLAIRE ET DE LA CANTINE 

Cf. document communiqué par M. Rosseel 
 

I - QUESTIONS DIVERSES  

 
1 - dictionnaires 

L’APE avait financé une série d’une quinzaine de dictionnaires il y a quelques années et propose d’acheter de nouveaux dictionnaires 
pour l’élémentaire (afin que chaque classe en ait à sa disposition) et des livres pour la maternelle. Budget prévisionnel de 300 euros. 
Les enseignants remercient grandement l’APE pour cette proposition et se définiront lors d’un prochain conseil des maitres leurs 
souhaits. 
 
2 - accès école/pompiers 

Lors d’un appel auprès du SAMU, il a été indiqué que les secours seraient accueillis Place Constant Saboureau (porte direction) ; la 
maman de l’élève devant arriver dans le même laps de temps. L’élève ne pouvait pas être laissé sans la surveillance d’un adulte.  
Il s’avère que le véhicule de secours s’est rendu au portail côté Rue du Moulin.  
Les représentants de parents demandent s’il n’est pas possible d’envoyer un adulte ouvrir ce portail aux secours.  
Les enseignants ne peuvent pas laisser leur classe sans surveillance et sur certains horaires, les ATSEM ne sont plus présentes. 
D’autre part, les classes ne sont pas communicantes les unes sur les autres.  
Il n’y a pas encore de service civique comme l’an passé.  
[Ajout au 22/11/2017 : la candidature de Mme Vincendeau a été retenue. Elle assurera son service civique du 01/11/2017 au 01/07/2018].  
La question de l’accès aux secours se posera nécessairement lors de la définition des modalités du PPMS-confinement début 
novembre. 
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3 - élections des délégués de classe 

Les représentants de parents souhaiteraient qu’un cadre identique soit défini pour l’ensemble des classes élémentaires, notamment 
sur les possibilités de candidature des élèves. 

 
Fin du Conseil d’Ecole n°1 : 20h25 

 
 Mme COMBE              Mme BOUFFARD                   Mme DRESSE 

        Pour la direction d’école         Secrétaire de séance  Pour les représentants de parents d’élèves 


